

Columnas estatales

14 marzo 2024

SE COMENTA

Que en una decisión muy prudente en el contexto de la veda, la **Gobernadora Delfina Gómez** pospuso la ceremonia para la presentación del **Plan Estatal de Desarrollo** hasta después de las elecciones, sin embargo para cumplir con el plazo legal, el documento se publicará hoy en la **Gaceta de Gobierno**.

Este ejercicio ha sido llevado cuidadosamente por la maestra y su equipo, recabando lo que en diversos foros la población expresó como prioridades y también retomando muchos temas contemplados en el proyecto que igualmente con consultas realizó el **Secretariado Técnico** para actualizar la Constitución. Es decir, será un plan sólido y congruente.

Que lo mejor es que no solo son buenas intenciones, sino que tras el documento que se estuvo afinando incluso hasta **ayer** a altas horas, habrá **mesas sectoriales** para su implementación y seguimiento por parte de los **miembros del gabinete** que coordina el **Secretario General de Gobierno**. Hay buena ruta.

Que ayer se escuchó un crujido en el equipo de la **4T** cuando la **Sala Regional Toluca** revocó el registro ante el **INE** de una candidatura a la diputación federal, la de mayoría en el distrito 40, con cabecera en **Zinacantepec**, se presentó a nombre de "Sigamos haciendo historia". A petición del **Partido Verde**, por no respetar el famoso siglado, bajaron del caballo a la morenista **Erika Sevilla Alvarado**, alcaldesa con licencia de Oztolotepec, y en su lugar entrará la ecologista **Azucena Huerta**. ¿Será necesaria una prematura operación cicatriz? Las urnas lo dirán.

Que en el Congreso local aprobaron reformas a su **Ley Orgánica y Reglamento para que la Comisión de los Derechos de las Niñas, Niños, Adolescentes y la Primera Infancia** funcione durante todo el ejercicio constitucional de manera permanente. El argumento es el **hilo negro**: señalan que los menores son un sector vulnerable que requiere de trabajo continuo para garantizar su bienestar.

La tardía decisión se da en un contexto alarmante, pues la entidad mexiquense figura entre las primeras diez en **corrupción de menores** y lidera en abuso sexual infantil, entre otros lamentables temas, según las estadísticas federales que ha documentado **MILENIO** Estado de México. Ojalá la decisión de forma por parte de los diputados tenga efectos de fondo. —

EN LOS PASILLOS

NO AL AUMENTO

Comentan que para atajar los rumores, **regados** por los propios transportistas, como cada año, voceros **oficiales** salieron a asegurar que en este año no habrá aumento en la **tarifa**, diga lo que se diga, conteniendo un poco las aguas, por lo menos para **usuarios**. Esto de ninguna manera significa los **dueños** de camiones y demás medios de **transporte** se olviden de, más adelante, pedir un **aumentito**.

TENDRÁN OPINIÓN

Aseguran que por fin habrá espacios de **opinión** y propuesta para personas con discapacidad, con la intención de **aportar** algunas medidas a implementarse en la Ley de Movilidad del Estado de México. Aunque aún **falta** por definir la fecha y **horario** de los foros, en el Poder Legislativo ya se tiene todo listo para la **participación** de este sector social.

TUNEAN MOTOS

Dicen que en menos de lo que canta un **gallo**, las autoridades habrán de revelar un nuevo descubrimiento relacionado con los, por desgracia, **motoratones**. Resulta, han descubierto un taller donde se **"tunean"** motocicletas y motonetas para rentarlas y "pegarle al peligro", con **películas** de colores en menos de dos minutos **cambian** la **imagen** total del vehículo.

NUEVO CASO

Cuentan que a los varios casos de acoso de **profesores** a alumnos, se debe sumar uno más, ahora en la **preparatoria oficial** número 11 con sede en el Centro Urbano de Cuautitlán Izcalli, lo que llevó a un **paro** de **estudiantes** en demanda de atención a este caso. Los y las jóvenes se manifestaron con **cartulinas**, pidiendo la expulsión del profesor **acosador** y demandando a la autoridad atención **expedita**.



El pico del pollo

Alfredo Albiter Sánchez

alfredo.albiter@capitalmedia.mx

Todos quieren

La fila es muy larga -larguísima diría- todos y todas quieren y están apuntados para que su partido los llame a la alineación que saltará a la cancha el próximo 2 de junio. Ya calentaron, ya estiraron y sólo esperan la alineación final, para conocer en qué posición saltarán al terreno de juego. Todo bien, así debe ser...Pero ya sabes que no falta quien tenga intención de llamar un poco más la atención del entrenador -lo cual es un derecho- pero ¿cómo hacerlo?, mañana le seguimos. Es todo un reto.

LA RABADILLA DEL POLLO

Pollos en el tejado me dicen, el robo de celulares y otros objetos personales por parte de los llamados "motoratones", además de convertirse en un dolor de cabeza para jóvenes y personas de la tercera edad, dejan al descubierto la posible complicidad de autoridades, cuya labor principal es la prevención. Primero, porque saben cómo, dónde, las horas y su modus operandi y casualmente en los sitios donde ocurre el mayor número de delitos, no hay operativos a esa hora, se carece de vigilancia, vaya, simple y sencillamente, la autoridad brilla por su ausencia...Segundo, quienes

han padecido a estos sujetos, han dado las características de vehículos, colores, cómo van vestidos, descripción de los cascos -cuando los usan- rutas de escape en fin y el resultado es siempre el mismo, cero detenciones...¿Qué sucede? bueno entre otras cosas, los delincuentes -hasta el momento- han resultado más hábiles, a quienes tienen la obligación de detenerlos por varias cosas, entre ellas, la aplicación de "vinilos" en tanques, salpicaderas y otros lugares que puedan ser factor de "identificación". Así, cada determinado tiempo estas "calcomanías" son cambiadas por otras y "vualá", ya no es el vehículo en el que se cometieron fechorías el pasado lunes, pues ya cuenta con otro color y otras "señas particulares". Vaya forma de evadir a la autoridad ¿no? Pues sí, pero es un secreto a voces este método de "camuflaje" e incluso hasta hay -por lo menos- dos sitios en donde se lleva a cabo la modificación en menos de 10 minutos y sólo la autoridad no lo sabe...Es una razón según los especialistas, para que al momento de realizar el proceso correspondiente, la autoridad declare improcedente la acusación, pues el "probable" acepta ser propietario de

una motocicleta o motoneta, según sea el caso con características similares, pero no con el color ni las señas particulares mencionadas y del casco y la ropa, pues ya ni hablamos así es que, pues a otra cosa. ¿Qué tal las acciones preventivas y de inteligencia?...Otros emplumados en el hilo nos cuentan, en Toluca ya se nota la mano del titular de Servicios Públicos, pues -por lo pronto- ya hay gente trabajando en mantener avenidas limpias y uniformes. Jorge Rescala Pérez no llegó a nadar de a muertito, sino a hacer la chamba que se puede hacer, aún con las limitantes de presupuesto y de una inercia que lleva años... Hay zonas en donde ya se ve -de nueva cuenta- lo que alguna vez distinguió a la capital mexiquense, nos referimos a limpieza. Pese a vecinos, ya no se ve -como fuera en alguna ocasión- montones de basura por días en avenidas...Es de los servidores públicos que necesitamos para recuperar el mote de Toluca la Bella, ahora también es momento de que aporte la población su granito de arena, no importa que sea en Paseo Colón u otras calles, es por todos nosotros...Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.



La Polémica

Daniel Camargo Hernández

danielcamargo.reportero@gmail.com

El adiós de NA en Edoméx

El posible ingreso del Partido Nueva Alianza a la coalición entre el PAN, el PRD y el PRI, genera un ambiente de expectativa en el Estado de México. Sin embargo, para Mario Cervantes Palomino, líder estatal de Nueva Alianza, este retorno podría marcar el inicio de su salida definitiva del escenario político.

Según fuentes cercanas a la dirigencia estatal, me confían que existe una preocupación por parte de Cervantes Palomino, debido a una posible falla en la ecuación del convenio de candidatura común. Parece que este acuerdo no garantiza los tres puntos necesarios para la supervivencia de Nueva Alianza en la contienda.

Con este cálculo en sus manos, la tensión aumenta al interior del partido turquesa. La situación es crítica y no parece haber margen para más errores.

Ni el PRI, ni el PAN, y mucho menos el PRD, estarían dispuestos a brindarle un salvavidas a Nueva Alianza, todo indica que veremos su adiós definitivo, las prerrogativas que reciban este año, serán miel sobre hojuelas.

Alerta por tercer ataque contra político mexicano

Es el tercer ataque de este tipo que se registra en el marco del proceso electoral que vive el Estado de México y todavía no hay responsables

El quinto regidor del municipio de Acambay, Timoteo Ruiz, miembro del Partido Acción Nacional, resultó herido de bala, en un atentado perpetrado por sujetos que dispararon en su contra cuando conducía su camioneta, sobre la llamada Carretera Panamericana, en la comunidad de Puerto de Dongu, de esa localidad.

Aunque todavía no se dan a conocer los detalles sobre el ataque, se sabe que el regidor de origen panista presenta un impacto por arma de fuego y se recupera positivamente.

Es el tercer ataque de este tipo que se registra en el marco del proceso electoral que vive el Estado de México y todavía no hay responsables por el clima de violencia que se vive en toda la entidad, ¿será acaso que son coletazos de inseguridad y no asuntos políticos?

+++++

Gracias por su lectura, los espero todos los días en cuestiondepolemica.com, y en mis redes sociales, ya lo sabe, que le vaya como se porte.

SIN TITUBEOS

Lucha contra la inseguridad en Edomex

DIANA MANCILLA ÁLVAREZ

EN UN AMBIENTE marcado por la violencia constante en el Estado de México, los esfuerzos por lograr la paz parecen pocos ante la complejidad en la materia. El reciente ataque contra un oficial de la Secretaría de Seguridad, cuya vida fue segada en Huehuetoca, refleja la cruda realidad que enfrentan las corporaciones policíacas en su lucha diaria no solo contra

los delincuentes comunes, sino contra el crimen organizado.

Y ES QUE otro claro ejemplo del tema de criminalidad, del fuero común y federal, es el descubrimiento de dos cuerpos en un túnel clandestino de huachicoleo en Acolman. Preocupante hecho que muestra el tamaño de los retos en materia de seguridad que tiene enfrente la gobernadora. Este hallazgo revela la red de huachicoleros que no han sido eliminados de sus actividades ilícitas. Andrés Téllez, secretario de Seguridad, lo sabe, no es

una tarea sencilla en un estado tan grande y tan complejo.

LA TRAGEDIA DE la familia que encontró la muerte en una violenta persecución al sur del Estado de México es otro hecho que debe llamar la atención por la violencia en la región. La pérdida de vidas de ciudadanos inocentes a manos de la delincuencia, hace ver que no es fácil atender esta problemática que es la principal demanda de la población.

LOS ESFUERZOS LIDERADOS por la gobernadora Delfina Gómez en las mesas de paz son de reconocerse, pero todavía insuficientes. Si bien el diálogo y la negociación son fundamentales, es urgente que las áreas correspondientes hagan un esfuerzo mayor en la implementación de

estrategias de seguridad pública y garanticen la protección de la ciudadanía.

LA CONSTRUCCIÓN DE la paz no es tarea fácil ni rápida, pero es un tema urgente. La gobernadora ha nombrado a sus colaboradores creyendo, confiando, que son los mejores y en espera de resultados. Se espera que sea pronto.

PORQUE, MIENTRAS TANTO, la violencia continúa cobrando vidas humanas. Se requieren acciones de inteligencia policíaca, acabar con la impunidad, capacitar a policías, mejores condiciones en general, pero además, la colaboración de los municipios en la prevención. Para ello, que se les fortalezca, nuevamente, con recursos para seguridad, por supuesto, con alto grado de cuentas claras.



Derecho de Picaporte

Alfonso Godínez Mendiola

4T, ¿Alianza en riesgo?

La alianza "Sigamos haciendo historia" total y parcial en gran parte de los 125 municipios mexiquenses y en los 40 distritos electorales federales y los 45 locales, está en riesgo, a pesar de la voluntad política con la que la signaron los tres dirigentes partidistas, pues el problema no está en las cúpulas sino en las bases, dado que no aceptan a ciertos aspirantes, incluso dentro del mismo partido, aunado a otros, donde morenistas se niegan a respaldar a verdes o petistas y viceversa. Un ejemplo: Tenango del Valle, donde le toca "siglar" a los guindas para la alcaldía y designaron al actual alcalde Roberto Bautista, quien no es aceptado por todo el morenismo local, y menos por el PT, por donde aspira el ex regidor Jonathan Morales Villegas, hijo del secretario del Trabajo, Norberto Morales Poblete, dirigente estatal con Óscar González. Paradójicamente, hace tres años los morenistas tenanguenses se oponían a la candidatura de Bautista Arellano por ser "plaza" guinda y el aludido en ese entonces era petista, llegó a la alcaldía y se pasó a Morena. Si no llegan a romper

la alianza, incurrirán en el voto diferenciado, profundizando la división interna, lo cual podría afectarles el próximo 2 de junio. Morena arrasó en 2018, pero en 2021 perdió más de la mitad de sus municipios por ir solo, mientras el PRI se alió al PAN y al PRD, que de haber ido por separado no habrían ganado... NOTAS CORTAS: ¿Por qué el panista Enrique Vargas Del Villar hace campaña para el Senado en solitario y no acompañado por su priista compañera de fórmula, mientras Higinio Martínez y Mariela Gutiérrez sí van juntos?.. Hasta ahora, el PAN asegura la reelección en Naucalpan, Metepec y Huixquilucan; Morena en Ecatepec y Nezahualcóyotl y el PRI en Cuautitlán... Mañana sesionará el Consejo Político Estatal del PRI ¿aprobarán la convocatoria para elegir candidatos a alcaldes, síndicos, regidores y a diputados locales?.. Excelente jueves, raza...

ECONOMÍA COTIDIANA

**JULIO
CÉSAR
VEGA**



“Éxico”

Cada sexenio, casi todos los presidentes le cambian de nombre a los programas sociales y al enfoque en la aplicación del presupuesto.

Algunos cambiaron los nombres de aquellas cosas que eran muy sensibles para la población; recordemos que durante el sexenio de Vicente Fox creció el número de niños de la calle, entonces dijo que había acabado con ese problema, que ya no había niños de la calle porque ahora eran chiquillos de la calle.

Ahora Xóchitl Gálvez pretende cerrar dos refinерías, porque según ella ya no vamos a utilizar gasolina. Bueno ese pensamiento es el de los oligarcas extranjeros que necesitan vender en México la gasolina que producen sus refinерías. Según ella ahora todos los coches van a ser eléctricos, ¿pero qué pensará hacer doña Xóchitl con un parque vehicular de 55 millones de vehículos que funcionan en México con combustibles fósiles? y nos habla de cerrar, porque contaminan, la refinерía de Cadereyta “y la de Tampico” ignorando que el complejo está en Ciudad Madero.

Recordemos que esto que quiere hacer Xóchitl Gálvez lo hizo Carlos Salinas de Gortari, quien cerró tres refinерías; la de Reynosa, la de Poza Rica y la de Azcapotzalco, lo que representó una caída de 164 mil barriles diarios de capacidad instalada. El resultado fue que convirtió al país en un importador de combustibles de petróleo, que nos costaba como 30 mil millones de dólares al año, con este dinero podríamos haber modernizado Pemex e incluso construido más refinерías, que es un asunto de seguridad

nacional porque no podemos estar a expensas de que una potencia extranjera de repente nos niegue los combustibles.

Baste leer las prospectivas de las grandes compañías petroleras del mundo, que dicen que aún hasta el año 2050 seguiremos consumiendo combustibles fósiles, y recordar que en la actualidad se están construyendo 86 refinерías en el mundo.

Xóchitl afirma que Pemex depende del presupuesto público. Le recordamos a la señora Gálvez que Pemex era una empresa eficiente hasta 1998 y que, con el neoliberal Ernesto Zedillo, Pemex cerró su ejercicio con déficit porque los impuestos superaban sus ingresos de operación. En realidad el presupuesto dependía de Pemex y no al revés, pues la paraestatal era el aval de los préstamos que el gobierno campechanamente se gastaba.

La solución de la señora Gálvez es cambiarle de nombre a Pemex por “Emex”, y con eso resolver los problemas de la petrolera. En esa lógica podría cambiarle de nombre a México por “Éxico” y con eso arreglar las dificultades del país. —



DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

- ♦ José Couttolenc, líder del Partido Verde en apariencia gana un espacio en el cabildo de Toluca.
- ♦ Para los priistas, les quita una persona que generaba problemas, ya que Sonia Castillo poco aportaba.
- ♦ A final de cuentas, por unos meses, el Partido Verde estará representado en el Ayuntamiento de Toluca. En el PRI poco pierden, con la salida de una regidora que se va sola.
- ♦ Detalle del día: Pablo Peralta puede terminar sin candidatura de Morena a la presidencia municipal, pero sí con señalamientos por desvíos.
- ♦ Imposible saber si en el PAN llevarán el caso hasta sus últimas consecuencias o sólo fue una advertencia.
- ♦ Comentario del día: Director del ISSEMyM, Ignacio Salgado a resolver temas prioritarios como el abasto de medicamento.

EL LÍDER DEL Partido Verde en la entidad, José Couttolenc, sigue con su plan de presentar nuevos cuadros o convencer a políticos cuyos intereses personales están por encima de sus convicciones o aquellos que enojados buscan nuevos espados.

Acepta cualquier tipo de personajes, siempre y cuando y de preferencia, vengan del PRI. Pensar que ese partido les va a dar todo lo que aparentemente les ha negado el tricolor durante muchos años parece poco probable.

Una vez que se den a conocer las listas de los candidatos a diputados locales y presidentes municipales, será necesario hacer un recuento de todos los perfiles que cambiaron de camiseta y se fueron al Partido Verde, con el objetivo de comprobar a cuántos les fue mejor, igual o peor.

Y es que el resentimiento con el PRI, PAN, PRD o cualquier otro partido que los motivara a cambiar de camiseta al Partido Verde, sólo tiene que ver con la posibilidad de contender para algún cargo, porque pensar que José Couttolenc les dará recursos para sus campañas es tanto como pensar que todos pueden ganar.

SONIA CASTILLO SE CAMBIA DE CAMISETA

En esta semana, la que le hace el caldo gordo a José Couttolenc es la cuarta regidora de Toluca de nombre Sonia Castillo.

Y entonces vienen las dos visiones.

La primera de quien la recibe con los brazos abiertos y no tiene más que calificativos positivos.

Así, el líder del Verde a Sonia Castillo, la calificó como: "un cuadro importantísimo en el Estado de México, una mujer de base, de mucho trabajo".

Pero, por sí decir que es un cuadro "importantísimo" en toooooo el estado parecía poco, también dijo que "...es prácticamente quien ha hecho los trabajos en Toluca..."

Así que en el Verde, Sonia Castillo representa un liderazgo estatal y es la que hizo el trabajo a todos los diputados que tiene el PRI en la capital y hasta la del que fuera alcalde.

Por el contrario para líderes del tricolor, el que Sonia Castillo haya cambiado de camiseta no significa mucho, sólo el espacio que tiene y que ganó gracias al apoyo que le dio el PRI y que finalmente, durante los últimos meses del año será para beneficio de otro instituto político.

Por otro lado, la percepción de la cuarta regidora, de

acuerdo a líderes del tricolor era de un pobre trabajo durante su gestión, tanto que por eso ya no sería tomada en cuenta. Así que al final, más que sumar era un elemento que podía restarle al partido.

Al grado que terminaron por pedirle que ya no se metiera en San Mateo Otzacatipan donde hizo su trabajo, porque generaba más problemas que beneficios.

Las dos caras de la moneda. Para unos, es una líder estatal que hizo ganar al PRI en Toluca y para otros fue mejor que saliera porque era generadora de problemas en su localidad.

Al final queda en el aire la percepción de la traición por intereses personales. Una suplencia.

COMENTARIO DEL DÍA: PABLO PERALTA PUEDE TERMINAR SIN CANDIDATURA, PERO SI CON SEÑALAMIENTOS SERIOS DE DESVÍOS EN SU CONTRA.

Ayer comentamos que la fracción del PAN presentaría un punto de acuerdo para que se investigue la gestión de Pablo Peralta como titular de la Secretaría de Desarrollo Económico.

Pues resulta que en el blanquiazul tienen pruebas sobre el manejo poco claro de algunos programas en la gestión del ex funcionario.

Personal o no, lo cierto es que si en Acción Nacional deciden darle cauce hasta sus últimas consecuencias al tema, entonces, uno de los peores secretarios que ha tenido la dependencia se encuentra en serios problemas. Con todo y la protección que le pueden brindar.

Imposible saber hasta dónde escalará el asunto. Pero existen serias dudas del manejo financiero de Pablo Peralta en Sedeco.

EL DETALLE DEL DÍA: DIRECTOR DEL ISSEMYM POR RESOLVER LO URGENTE. ABASTO DE MEDICAMENTO

Los primeros meses de esta administración anotamos que para la mandataria, Delfina Gómez el tema del ISSEMyM no era relevante, a pesar de que durante la campaña había prometido lo contrario.

Lo más importante era atender el asunto relacionado con programas sociales, en especial el recurso para el que iba a sustituir el Salario Rosa. Los derechohabientes del instituto de salud podían esperar o tenían que esperar.

Ya empezaron las campañas y entonces parece que voltearon a ver el ISSEMyM.

El director, Ignacio Salgado un conocedor indiscutible de la instancia tuvo un gran problema. La gestión de Alfredo del Mazo dejó los almacenes sin medicamento. Evidentemente nadie investigará esa situación.

En este momento las clínicas han regularizado el servicio, en lo que se refiere a los médicos, al menos los familiares, no así en el caso de los especialistas.

Pero, probablemente más importante, el abasto de medicamento se va regularizando y ya es posible surtir la receta sin tantos problemas. Así que si el secretario general de Gobierno, Horacio Duarte se enferma y tiene que ir a estrenar su servicio médico, es probable que le surtan su receta.

Poco a poco el director va a solucionar problemas, si es que para la mandataria es importante esa instancia de salud. En el corto tiempo ya no se va a cruzar otra elección que distraiga recursos para adelantar apoyos a programas sociales.



PÉNDULO POLÍTICO

Por: Emiliano Carrillo Carrasco.

+ Los amigos de Alito de Campeche; Zacatecas, Morelos, Hidalgo y CDMX, todos fuereños se apoderan de las diputaciones pluris de la 5a circunscripción en Edomex.

+ No suman votos, pero son amigos del presidente nacional del PRI.

Gálvez, sólo es instrumento de poder y ellos perdiendo ganan en Edomex y en el país.

La polarización política del Edomex en el PRI en la completa ausencia de mexiquenses que fueron desplazados en la toma de decisiones mutuas. El Mal augurio, que se puede esperar en las presidencias municipales y Diputaciones locales. El tráfico de influencias, amigo, querido o querida. Si eso lo hacen en el Edomex que se espera en los demás estados del país. Error tras error y horrores de poder, el eje de la exclusión, soberbia y simulación. El PRI como referente de una limpieza anunciada, Xóchitl Gálvez solo el medio, así como Claudia Sheinbaum, simulación, individualismo que lacera nuestra democracia.

La traición de las tribus Morena a sus intereses al 2024. La simbiosis de elites circulares, ¡no va cambiar nada! . Padrinos del poder público no les interesa, ellos en su lógica de polarizar, el sembrar miedo, programas sociales, pobreza, desigualdad y corrupción con impunidad cínica! Ni como ayudar a la descomposición si no se corrige el rumbo del PRI. La antipatía política se hace presente por los desencantos que en ocasiones produce la democracia de partidos políticos.

El Edomex representa a nivel nacional más de 12 millones 700 mil electores y con sus 40 diputados federales, 45 locales y 125 municipios con una población de más de 17 millones de habitantes, así como un caudal de espacios de plurinominales también en las locales, el PRI tiene 24 diputados locales de los 75 en la LXI Legislatura. 50 presidencias municipales con la coalición son 79. Sus tipologías definidas de "gobiernos

ineficientes" en los rubros de la inseguridad, pobreza, desempleo, los asentamientos humanos como instrumento de control el temor de la necesidad. El recurso económico de las prerrogativas de los partidos en forma discrecional del Morena, PRI, PAN, PT, PRD, y Verde, solo para los amigos de los agraciados de esta clase política. Los candidatos que no tengan padrino político, no tendrán apoyo de sus prerrogativas.

El empleo público se distribuye discrecionalmente en cascada desde la presidencia de la república entre los leales, no entre los menos capaces, y el modelo se reproduce en cada estado del país. El poder invisible fuerzas de poder, el objeto visible de los Lobos Alfa. Al estilo del Lobo mayor y su control reverencial desde el mandato absoluto de una élite piramidal. Los municipios más poblados gobernados por Morena con grandes problemas de abstencionismo desde el 70% como en los municipios de Ixtapaluca, Chimalhuacán, Nezahualcóyotl se relegaron.

En virtud del divisionismo entre el GAP, los grupos de Delfina Gómez y Horacio Duarte. Ningunear a la militancia es clásico quien en toda su carrera política ha sido negociar, enriquecerse y traficar con los cargos que ha ostentado bajo el esquema de paladín de la democracia. Horacio y Delfina, hoy obradoristas, solo están a la orden del inquilino de Palacio Nacional, pesa sobre ellos el obtener un triunfo, aunque, para ello tengan que cabalgar a lomo de Sheinbaum. Puesto que la estructura política pertenece al otrora líder moral y político de Morena en Edomex Higinio Martínez Miranda. El término de septiembre del 2025, dos años a la acción del lobo vestido de cordero a la ingobernabilidad, esto es, independiente de los resultados en el 2024.

El poder político en el juego de ajedrez, las traiciones a su militancia y sus simpatizantes de estos de élite. El secuestrado Estado de México, en su inicio a las diputaciones plurinominales de la 5a suscripción: Michoacán, Colima, Querétaro y Estado de México. Están en la lista ciudadanos de Zacatecas, Campeche, Morelos, Hidalgo, etc. El Edomex de grandes pensadores liberales, demócratas en el absolutismo priista. El diputado federal Carlos Puente del PVEM su suplente a la lista plurinominal del PRI, Eduardo Hugo Gutiérrez Arroyo. El PRI es el partido cautivo de los campechanos en las plurinominales de la 5a circunscripción; los primeros lugares a los amigos de Alito de Campeche, Zacatecas, Morelos, Hidalgo y CDMX, todos fuereños se apoderan de las pluris de la 5a circunscripción en el Edomex.

La Mano del Poder en el Edomex de Alito", Desconocidos, amigos y la presidenta del CDE PRI en su abismo de toma de decisiones que puedan posicionar su partido. La idea es ser competitivos con cuadros de perfil ciudadano y de acción territorial. La lista plurinominal Cristiana Ruiz y Ana Lilia Herrera. La ausencia de mexiquenses avasallados por el CEN PRI. Los 40 diputados federales solo para hacer votos para los plurinominales, la legislatura federal actual tiene 7 diputados de MR, y 6 plurinominales. El Edomex a nivel nacional es el mayor número de

electores. Los destructores del partido que les dio todo en el Edomex Eruviel Avila Villegas, Alfredo del Mazo Maza y Alejandro Moreno Cárdenas Alito. Su lista son personajes desconocidos y no dan votos al 2024.

Hoy se encuentra inmerso a su dirigente nacional y a la depredación a los espacios de poder como: el denominado Alito de Campeche en su propia militancia lo cuestiona, así como la sana distancia de los panistas en cada actividad política-electoral, la coalición en peligro a los actos de cada territorio ante un partido en el gobierno que tiene el aparato de programas sociales. "Está sangrando al Edomex", los traidores Eruviel Avila (PVEM), Alfredo del Mazo Maza (Mano Invisible) y sus tecnócratas Kakistócratas se han transfigurado. La polarización política en los partidos políticos en mantener sus plazas de poder. En la segunda quincena de marzo o a principios de abril, la convocatoria a diputados y presidentes de la coalición con sus respectivos siglados, género y la reelección al 2024, sin embargo, no hay que olvidar que la convocatoria es un requisito simple, pues cuando sale, ya todo está definido. Las campañas darán inicio del 25 de abril al 29 de mayo. La tercera que le correspondía al liderazgo de lo que tuvo antorcha campesina, se dio al secretario del diputado del Verde a Hugo Eduardo Gutiérrez Arroyo, campechano, para no variar. El despertar conciencia de Xóchitl



Esta semana platicaba con mis alumnos que tan solo hace unos años los mexicanos teníamos una sola opción en televisión, que era Televisa, el monopolio en el ramo que durante décadas nos vendió y ofreció lo que quiso, algo diferente a la actualidad donde tenemos una gama de canales y plataformas para poder disfrutar de todo tipo de contenidos de entretenimiento. Incluso, creo que muchos hemos dejado de consumir televisión como lo hacíamos antes, por ejemplo, en mi caso veo las noticias u algún partido de fútbol, de ahí en adelante es complicado que vea algo más, sin embargo, con ese poco tiempo que veo la televisión me parece ofensiva y negativa la cantidad de comerciales políticos que hay en las programaciones, algo que lleva muchos años funcionando de esta manera y que lejos de impactar de forma positiva al electorado lo acaba hartando y asqueando.

El Instituto Nacional Electoral ha informado que tan solo para el periodo de campañas electorales, que inició el 1 de marzo y termina el 29 de mayo, se transmitirán más de 32 millones de spots, mientras que a lo largo del 2024 serán más de 69 millones, un bombardeo exagerado donde además tenemos que chutarnos a personajes oscuros como el líder del PRI, **ALEJANDRO MORENO** o el del PAN, **MARKO CORTÉS**, que con todo el cinismo político amarraron su lugar para el Senado con una plurinominal y que lejos de impulsar a su candidata **XÓCHITL GALVEZ**, andan luciendo con una soberbia enorme, algo que nos hace pensar que el resultado de la elección presidencial no les interesa, tal como ha pasado en sus gestiones donde han sido de todo menos una oposición que represente los intereses de la gente.

Ojalá que en la próxima legislatura del país se analice este tema, que se frene la transmisión exagerada de spots políticos, pues esa no es la forma de politizar al país, la forma es a través de buenos partidos políticos, líderes con calidad moral y candidatas y candidatos con capacidad para realizar las propuestas que tanto demanda la gente, de lo contrario, así llenen la programación de sus spots, a la mayoría de la gente le seguirá dando asco la política y sus actores porque en su mayoría solo le han fallado al pueblo mexicano.

LA GRÁFICA DE HOY

Es de la Mesa de Coordinación para la Construcción de la Paz que encabezó la gobernadora del Estado de México, **DELFINA GÓMEZ ÁLVAREZ**, para analizar de fondo y dar seguimiento a los temas vinculados a la violencia de género, donde además se dio a conocer el reporte sobre los trabajos interinstitucionales desarrollados con motivo del Día Internacional de las Mujeres.

Lo anterior es lo indicado, pues lamentablemente después del 8 de marzo muchos medios y redes sociales le dieron más importancia a los actos vandálicos que al fondo de las causas feministas donde está la violencia de género, los feminicidios, la violencia sexual, el acoso y otros yugos que nos laceran como sociedad y que no pueden seguir siendo la constante en todo México.

En el periódico El Valle, una de las indicaciones el 8 de marzo fue exaltar las causas de la marcha y no perdernos en los distractores que precisamente son provocados para que no se aborden los temas de fondo, de ahí que desde el día de la marcha hayamos fortalecido el vínculo con madres buscadoras y mujeres que piden justicia por diversos casos, con el objetivo de llevar sus historias a nuestras páginas y presionar a que se haga lo correcto en cada uno de sus casos.

Las autoridades a través de las instituciones deben ser más eficientes para atender las causas de las mujeres, instancias como la Fiscalía General de Justicia del Estado de México y el Poder Judicial, deben ser las garantes de que el discurso oficial se traduzca en hechos, de lo contrario solo tenemos esa demagogia que tanto lastima a las mujeres mexicanas, pues a pesar de pedir justicia y equidad, ésta no llega.

Y VA DE CUENTO

Una señora de Toluca que era mala, desagradable, grosera y maleducada, entra en una tienda con sus dos niños, donde de inmediato grita, insulta, regaña, y tirona sin parar. El encargado de la recepción, de nombre **OCTAVIO VÁLDEZ**, se dirige amablemente a ella y le dice: Buenos días señora, bienvenida a nuestra tienda. Tiene usted dos niños preciosos, ¿son gemelos, cierto?

La malvada señora deja un momento de gritar y con una mirada torva entre agria y burlona responde al encargado: Por supuesto que no. El mayor tiene 9 años y el otro 7. ¿De dónde diablos saca usted que podrían ser gemelos? ¿Es usted ciego o estúpido?

A lo que le responde el encargado **OCTAVIO**: No señora, no soy ciego, ni estúpido.... ¡Simplemente no puedo creer que se la hayan follado dos veces!



HASTA mañana con más GRILLANDO.
Comentarios en Twitter en @pepenader y en nadermata@hotmail.com